

## **Argentina: Milei ganó**

Fernando Mora<sup>1</sup>

Con el 55,69% de los votos, Javier Milei se impuso cómodamente a su adversario Sergio Massa en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales celebradas este domingo en Argentina. Economista ultraliberal, Milei será el próximo presidente de Argentina tras ganar la segunda vuelta de las elecciones presidenciales del domingo. Según los resultados parciales tras el escrutinio del 99,28% de los votos, aventaja ampliamente a su adversario Sergio Massa (44,30%).

"Esta es una noche histórica para Argentina", dijo Javier Milei ante varios miles de simpatizantes en su sede de campaña en Buenos Aires. "Se acabó el modelo empobrecedor de la casta. Hoy adoptamos el modelo de la libertad, para volver a ser una potencia mundial".

Su adversario, el Ministro de Economía centrista, reconoció oficialmente su derrota el domingo por la noche. Javier Milei, de 53 años, "es el Presidente que la mayoría de los argentinos eligió para los próximos cuatro años", declaró Sergio Massa, vencedor de la primera vuelta del 22 de octubre. En un discurso ante sus partidarios en el cuartel general de su campaña en Buenos Aires, dijo que había llamado a Javier Milei para "felicitarle y desearle suerte".

El presidente brasileño, Lula, deseó "suerte y éxito" al nuevo Gobierno argentino en un mensaje en la red social X, en el que no mencionó al vencedor de las elecciones del domingo, Javier Milei: "Argentina es un gran país que merece todo nuestro respeto. Brasil estará siempre disponible para trabajar con nuestros hermanos argentinos", escribió Luiz Inácio Lula da Silva.

Estados Unidos "felicitó al Presidente electo de Argentina", declaró el Secretario de Estado Antony Blinken, saludando "la alta participación y el desarrollo pacífico de las elecciones". Esta elección es un "testimonio de las instituciones electorales y democráticas de Argentina", afirmó Antony Blinken en un comunicado, añadiendo que Estados Unidos "espera trabajar con el Presidente electo Milei y su gobierno en las prioridades compartidas".

La magnitud de la diferencia es sorprendente: en las últimas semanas, los *encuestadores* habían dado una ligera ventaja a Milei, pero muchos analistas vaticinaban un resultado que se decidiría "hasta el voto", en unas elecciones tan tensas e indecisas como ninguna en los 40 años transcurridos desde el retorno de la democracia. Al final, el "outsider" que prometió deshacerse de la "casta política parasitaria", los gobiernos peronistas y liberales que se han

---

<sup>1</sup> Analista global. Ha trabajado en cinco continentes. Ex director de International Crisis Group para la región.

sucedido durante 20 años, dio un vuelco a la política argentina con un pequeño maremoto, reflejo de la frustración de los argentinos agotados por una economía de rodillas.

Unos 36 millones de argentinos eligieron entre dos planes de futuro antagónicos. Por un lado estaba Massa, un político consumado que había sido Ministro de Economía durante 16 meses en un ejecutivo peronista (centro-izquierda) del que se había distanciado. Prometió un "gobierno de unidad nacional" y una recuperación económica gradual, preservando el Estado del bienestar, crucial para la cultura argentina.

Enfrente estaba Javier Milei, un economista autodenominado "anarcocapitalista" y polemista televisivo que entró en política hace dos años. Crítico a ultranza de la "casta parasitaria", está decidido a "descuartizar" el "Estado enemigo" y a dolarizar la economía, dejando que el peso argentino muera dolorosamente. En medio de todo esto, los argentinos han ido "de crisis en crisis, y están al borde de un ataque de nervios", como resume Ana Iparraguirre, politóloga de GBAO Estrategias. Agotados por unos precios que suben mes a mes, e incluso semana a semana, mientras bajan los salarios, incluido el mínimo de 146.000 pesos (400 dólares).

Bogotá, 20.11.2023.